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Sitzung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus und Energie am 10.09.2019 

Niederschrift 

Vorbemerkungen 

Beginn: 

Ende: 

Ort: 

Einladungsdatum: 

Nachtragsdatum:  

17:00 Uhr 

17:35 Uhr 

Rathaus, Saal Hennef (T3.01), Frankfurter Straße 97, 53773 Hennef 

26.08.2019 

04.09.2019 

Vorsitzende/r: Norbert Spanier 

Schriftführer/in: Katrin Schwarz 

Anwesenheitsliste:  

Vorsitzende/r 
Spanier, Norbert SPD 
stellv. Vorsitzenden.  
Walterscheid, Theo CDU Vertretung für Schenkel-

berg, Martin 
Ratsmitglieder 
Auerbach, Peter 
Ehrenberg, Peter 
Gerards, Martin 
Gockel, Kay-Henning 

CDU 
CDU 
CDU 
Bündnis 90 / Die Grünen 

Ab 17:20 Uhr -17:35 Uhr 

Herchenbach, Jochen SPD 
Krey, Detlef Die Linke 
Osterhaus-Ehm, Regina CDU 
sachkundige Bürger/innen  
Becker-Steinhauer, Renate CDU 
Kaufmann, Norbert Die Unabhängigen 
Nacken, Hans-Joerg SPD 
Thiesen, Lukas CDU 
Waskow, Günter CDU 
Wilke, Ulrich FDP 
stellv. Ratsmitglied  
Akstinat, Dorothee SPD 

Hauf, Reinhard, Dr. CDU 

Meinerzhagen, Norbert Die Unabhängigen 

Vertretung für Deisenroth-
Specht, Edelgard 
Vertretung für Auerbach, 
Peter von 17:00 Uhr - 17:20 
Uhr 
Vertretung für Chillingworth, 
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Meyer, Hanna 

Mikolajczak, Dirk 

Precker, Axel 

SPD 

CDU 

SPD 

Harald 
Vertretung für Spanier, An- 
nemarie 
Vertretung für Martius, 
Hans-Peter 
Vertretung für Herchen- 
bach, Henning 

Von der Verwaltung waren anwesend:  

Barth, Klaus — Vorstand Stadtbetriebe Hennef AöR 
Breuer, Jochen — Leitung Amt für Zivil- und Bevölkerungsschutz 
Herkt, Martin — Beigeordneter Dezernat IV 
Muranko, Ursula — Fachbereichsleitung Stadtentwicklung, Liegenschaften 
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TOP ! Beratungsgegenstand Beschluss 
Nr. 

  

Öffentliche Sitzung 

Geschäftsordnungsbeschluss 110 

Der Ausschussvorsitzende, Herr Spanier, eröffnete die Sitzung des Ausschusses 
für Wirtschaft, Tourismus und Energie, stellte die form- und fristgerechte Einla-
dung fest und wies auf den Nachtrag vom 04.09.2019 hin. 

Herr Krey, von der Fraktion Die Linke schlug vor, TOP 3.2 als ordentlichen TOP 
unter 1.4 zu behandeln. 

Der Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Energie beschloss einstimmig, die 
Tagesordnung in der vorliegenden Form. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

1 Beschlussvorlagen 

Standortangebote für Reisemobile in Hennef; Antrag der CDU-
Fraktion vom 16.03.2019 

Frau Osterhaus-Ehm (CDU-Fraktion) bedankte sich für die Überlegungen der 
Verwaltung zu Wohnmobilstandorten und bat darum, auch weitere Standortmög-
lichkeiten zu prüfen sowie um Beobachtung der Nutzung eines solchen Angebo-
tes. 

Herr Nacken (SPD-Fraktion) befürwortete die Einrichtung der Wohnmobilstellplät-
ze, jedoch nicht am Wanderparkplatz in der Siegaue. Dieser sei aus Sicherheits-
aspekten nicht geeignet. Er bat die Verwaltung um Vorschläge für andere Stand-
orte. Außerdem fragte er, ob am Standort Blankenberger Straße etwas gegen das 
Abstellen der einheimischen Wohnmobile unternommen würde. 

Frau Muranko (Fachbereichsleitung Stadtentwicklung, Liegenschaften) betonte, 
dass sowohl am derzeitigen Standort Blankenberger Str. als auch am ggfls. zu 
errichtenden Standort in der Siegaue für verstärkte Kontrollen seitens des Stadt-
Ordnungsdienstes gesorgt werde. 

Herr Gockel (Fraktion Bündnis 90/Die Grünen) befürwortete einen voll ausgestat-
teten Standort mit Ver- und Entsorgungseinrichtungen, damit vor Ort keine Ver-
schmutzung entstehe. 

Frau Muranko wies auf die Kosten von schätzungsweise 61.000 € für den Ausbau 
von drei Wohnmobilstellplätzen auf dem Wanderparkplatz in der Siegaue hin. 
Sie schlug vor, wie im Beschlussvorschlag unter 3. beschrieben, die Erweiterung 
zu prüfen, die Pflasterung anzulegen und je nach Akzeptanz später eventuelle 
Zusatzeinrichtungen anzubieten. 

Frau Akstinat (SPD-Fraktion) schlug eine Videoüberwachung der Stellplätze vor. 
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1.2 
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Frau Muranko betonte, dass dies in der heutigen Zeit aus Datenschutzgründen 
nicht so einfach möglich sei. Des Weiteren wies Sie darauf hin, dass im Hinblick 
auf das InHK Stadt Blankenberg weitere Wohnmobilstellplätze geplant sind und 
diese dann als Stellplätze mit Versorgungseinrichtungen genutzt werden könnten. 

Herr Herchenbach (SPD-Fraktion) erkundigte sich, warum solche Wohnmobil-
standorte überhaupt benötigt würden. Er merkte an, dass die Wohnmobilisten 
auch die vorhandenen Campingplätze nutzen könnten. 

Frau Osterhaus-Ehm, als Antragstellerin, erläuterte dazu, dass man Stellplätze für 
eine Übernachtung anbieten sollte, die zentrumsnah liegen, wo die Wohnmobilis-
ten für einen Tag verweilen könnten und eine gute Anbindung ans Wanderwege-
netz böten. 

Der Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Energie der Stadtbetriebe 
Hennef AöR beschloss einstimmig: 

1. Die Interims-Stellplätze „Alte Blankenberger Str.", am Bahnübergang 
"Bröltalstraße" bleiben bis auf weiteres bestehen und können als solche ge-
nutzt werden, solange die Unterführung nicht gebaut wird. 

2. Zur Attraktivierung Hennefs für Wohnmobilisten wird die Erweiterung des 
derzeitigen Wanderparkparkplatzes „Siegaue" als Basic-Platz (auch Tran-
sitplatz) durch zusätzliche Errichtung von 3 Standard— Wohnmobilstellplät-
zen (WoMo-Stellplätze) mit einer Größe von jeweils 5 m x 10 m geprüft. 

3. Als weiterer Standort wird im Rahmen des geplanten Kultur-und Heimathau-
ses in Stadt Blankenberg, entsprechend dem Nutzungskonzept der ift Frei-
zeit- und Tourismusberatung GmbH 2019, ein Wohnmobilstellplatz mit vo-
raussichtlich 3 — 5 Stellplätzen als Premium-Platz (auch Touristikplatz) 
hergestellt und unterhalten. 

4. Die Maßnahmen zu 1. und 3.) stehen unter dem Vorbehalt der Finanzierung 
durch den städtischen Haushalt 2020 ff. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Regionaler Abendmarkt in Hennef, Antrag der CDU-Fraktion 
vom 16.06.2019 

Herr Breuer (Leitung Amt f. Zivil- u. Bevölkerungsschutz) sprach sich für die At-
traktivitätssteigerung des Hennefer Marktes aus und den Versuch der Installation 
eines Abendmarktes in Hennef vergleichbar dem Beispiel des Feierabendmarktes 
am Weiher des Heimatvereins Winterscheid (Gde. Ruppichteroth), der dort 2 x im 
Monat angeboten wird. Ein ähnliches Konzept starte am 12.09.2019, organisiert 
vom Verein Dorfquelle e.V. in Hennef-Happerschoß. 
Nach Gesprächen mit der Marktgilde organisiert diese noch im Oktober an den 
Dienstagnachmittagen, ab mittags beginnend (der Morgenmarkt entfällt dann) 
einen Abendmarkt auf dem Hennefer Marktplatz. Seitens der Händler gab es posi-
tive Reaktionen zu dieser neuen Idee. 
Was nicht außer Acht gelassen werden sollte, ist, dass der klassische Markt ein 
Nebengeschäft bekommt, wo das Event (Verzehren von Speisen und Getränken 
der Arbeitnehmer) im Vordergrund stehen könnte. Ein Fazit müsse nach einer 
gewissen Probezeit gezogen werden. 
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Veranstaltung zur Mainacht; Antrag CDU-Fraktion vom 
16.06.2019 1.3 113 
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Herr Nacken (SPD-Fraktion) sprach sich gegen die Einführung eines Abendmark-
tes durch die Marktgilde aus, da diese seit Jahren den Markt mit nur geringen Er-
folg betreibe. 

Der Ausschuss für Wirtschaft Tourismus und Energie beschloss einstim-
mig: 

Der Ausschuss für Wirtschaft Tourismus und Energie nahm die Ausführungen der 
Verwaltung zur Kenntnis. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Herr Herkt (Beigeordneter Dezernat IV) erläuterte kurz die Ausführungen der Aus-
schussvorlage. 

Frau Osterhaus-Ehm (CDU-Fraktion) kündigte zum Beschlussvorschlag eine Än-
derung an. 

Frau Meyer (SPD-Fraktion) stimmte der Stellungnahme der Verwaltung grundsätz-
lich zu, bat aber darum, bei weitergehenden Überlegungen die Organisatoren 
bzw. Veranstalter der traditionellen Maifeiern anzuhören, damit keine Konkurrenz 
zu den seit Langem organisierten Feiern in den Dörfern geschaffen würde. 

Dem schloss sich Herr Gockel für die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen an. 

Herr Meinerzhagen (Fraktion Die Unabhängigen) sprach sich gegen eine Ausrich-
tung von Maifeierlichkeiten durch die Stadt aus. Diese auszurichten, obläge seit 
Jahren bei den Junggesellenvereinen. 

Der Ausschussvorsitzende stellte den Beschlussvorschlag mit der Änderung sei-
tens der CDU-Fraktion zur Abstimmung. 

Der Ausschuss für Wirtschaft, Tourismus und Energie beschloss einstim-
mig: 

Die Ausführungen der Verwaltung werden zur Kenntnis genommen. Die Entwick-
lungen der Maifeierlichkeiten in 2020 werden beobachtet und im Herbst 2020 er-
neut auf die Tagesordnung des Ausschusses für Wirtschaft, Tourismus und Ener-
gie genommen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
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2 

3 

3.2 

Anfragen 

Die Fragen seitens der Ausschussmitglieder wurden von der Verwaltung beant-
wortet. 

Mitteilungen 

Mündlich: 
Frau Muranko (Fachbereichsleitung Stadtentwicklung, Liegenschaften) teilte mit, 
dass beabsichtigt sei, das Institut f. Handelsforschung (IFH) 2020 wieder mit der 
Passantenbefragung „Vitale Innenstädte" zu beauftragen. 

2020 vertiefe man im Rahmen der Befragung das Thema 

Visitor Journey: 
➢ Wie informieren sich Innenstadtbesucher über die Stadt? 

➢ Wie kommt die Stadt in das Bewusstsein der Besucher? 

➢ Besucherbindungsmaßnahmen, die zum erneuten Besuch der Innenstadt 
animieren? 

➢ Identifikation von Optimierungspotenzialem der einzelnen Kontaktpunkte. 

Die Befragungen werden voraussichtlich an einem Donnerstag und Samstag im 
September 2020 mit 200 Interviews /Tag durchgeführt. Die Kosten betragen ca. 
5.000 €. 

Rückbau von öffentlichen Telekommunikationsstellen (ÖTKSt) 
im Stadtgebiet Hennef (Sieg) 

Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 

Statistik der Grundstücksgeschäfte 2019 

Die Mitteilung wurde als ordentlicher Tagesordnungspunkt behandelt. 

Die Fragen von Herrn Krey wurden von Frau Muranko abschließend beantwortet. 

Abstimmungsergebnis: zur Kenntnis genommen 
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